



GETTY IMAGES, JULIA GODDARD/la trompette

L'Iran et son programme nucléaire ont survécu

- Richard Palmer
- [24/06/2025](#)

La fin de la guerre en Iran ? Depuis qu'Israël a commencé à bombarder l'Iran, nos prévisions ont été claires : l'Iran survivra. La prophétie biblique est elle aussi claire : l'Iran provoquera une guerre mondiale en attaquant l'Europe.

Mais *comment* l'Iran pourrait-il survivre ? Israël lui a infligé des dégâts considérables. Le Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu et le président américain Donald Trump parlaient tous deux de renverser le régime oppressif des mollahs. Au cours du week-end, l'Amérique a rejoint la guerre. L'Iran était au bord du gouffre. Avec un peu plus de persévérance, Israël et l'Amérique feraient-ils tomber l'Iran ?

La réponse est maintenant connue. Lundi, l'Iran a frappé une base militaire américaine au Qatar, mais de la manière la plus douce qui soit. Ils ont prévenu les États-Unis de l'imminence de l'attaque et personne n'a été blessé.

Les dirigeants iraniens auraient pu choisir un certain nombre de réponses beaucoup plus destructrices. Mais la colère des États-Unis se serait alors abattue encore plus durement sur leur tête. Les mollahs ont donc décidé de se faire preuve de peur devant Trump et de vivre pour combattre un autre jour.

Peu après l'attaque, le président Trump a annoncé qu'Israël et l'Iran s'étaient mis d'accord sur un « cessez-le-feu complet et total », qui doit commencer aujourd'hui à 7 heures, heure d'Israël.

Or, ce cessez-le-feu risque de ne pas fonctionner. Un missile iranien a frappé Beersheba juste après la date limite du cessez-le-feu, tuant quatre personnes. Plus tard, le Premier ministre Netanyahu a confirmé le cessez-le-feu. Il a déclaré qu'Israël s'était occupé de la « double menace existentielle immédiate » provenant des armes nucléaires et des missiles balistiques iraniens, qu'il avait « infligé de graves dommages aux dirigeants militaires et détruit des dizaines de cibles principales du gouvernement iranien ».

Par la suite, Israël a déclaré que des missiles avaient été lancés depuis l'Iran. Le ministre de la Défense, Israël Katz, a déclaré : « J'ai donné l'ordre à l'armée israélienne de répondre avec force à la violation du cessez-le-feu par l'Iran en lançant des frappes puissantes contre des cibles du régime au cœur de Téhéran. »

Que le cessez-le-feu s'effondre ou qu'il tienne, le président Trump a montré sa main. Il est d'accord pour laisser l'Iran survivre.

Le programme nucléaire iranien a-t-il également survécu ? [Lundi, nous avons averti](#) que l'uranium iranien de qualité presque suffisante à construire une bombe n'était toujours pas localisé, et que Fordow n'était peut-être pas complètement détruit. Les preuves que l'Iran a toujours la capacité de fabriquer une bombe continuent de s'accumuler :

- Des images satellitaires montrent que 16 camions ont quitté le site nucléaire de Fordow le 19 juin, trois jours avant le bombardement américain. Ces camions ont probablement transporté l'uranium iranien enrichi à 60 pour cent et l'ont distribué dans tout le pays.
- L'Iran possède encore plus d'uranium enrichi à 25 pour cent ; il serait plus difficile et prendrait plus longtemps d'enrichir suffisamment cet uranium pour fabriquer une bombe, mais l'Iran possède le savoir-faire pour y parvenir.

Becky Alexis-Martin, experte en développement d'armes nucléaires de l'université de Bradford, a prévenu que le programme nucléaire iranien pourrait se poursuivre :

Si le programme nucléaire iranien a clairement été dévasté pour l'instant, dans le cas où l'uranium fissile n'aurait pas été détruit ou saisi, la reconstruction pourrait survenir plus rapidement que nous ne le pensons. [...] L'Iran pourrait reconstruire son programme d'armes nucléaires beaucoup plus rapidement, même si les grandes usines d'enrichissement ont été détruites, en utilisant des sites plus petits et secrets pour achever le processus d'enrichissement. Dans ce scénario, l'Iran pourrait produire suffisamment d'uranium de qualité militaire (90 pour cent) pour fabriquer une arme nucléaire en l'espace de quelques mois et, sans autre intervention, pourrait posséder une ogive nucléaire d'ici un an.

D'autres ont lancé des avertissements similaires :

- « Il est très probable que l'Iran conserve la capacité de reconstituer une cascade de centrifugeuses en état de marche et donc des capacités d'enrichissement de l'uranium dans un délai relativement court. »
—Christoph Bluth, Université de Bradford
- « Je suis sûr qu'ils ont un endroit caché quelque part avec des centaines, voire des milliers de centrifugeuses, et qu'ils ont du matériel dans plusieurs endroits à travers l'Iran. Ils ne peuvent rien faire aujourd'hui ou demain, mais à l'avenir, ils ont toutes les capacités nécessaires. »
—Sima Shine, ancienne directrice de recherche au Mossad
- « Téhéran peut encore renaître de ses cendres. Le régime islamique s'est retiré pour panser ses plaies, mais il n'a pas été détruit. »
—Daily Telegraph

Plus inquiétant encore, Dmitri Medvedev, vice-président du Conseil de sécurité russe, a déclaré : « Un certain nombre de pays sont prêts à fournir directement à l'Iran leurs propres ogives nucléaires. »

Le président Trump a eu le courage de s'attaquer à la tête du serpent terroriste comme aucun président ne l'avait fait depuis des décennies, mais l'une de ses principales faiblesses, dont le rédacteur

en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, a mis en garde depuis le début du second mandat de Trump, demeure : Donald Trump ne connaît pas le chemin de la paix.

AUTRES NOUVELLES

Le cabinet allemand devrait approuver son projet de budget mardi. Les dépenses de défense feront plus que doubler d'ici 2029, pour atteindre 177 milliards de dollars et le nouvel objectif de l'OTAN de 3,5 pour cent du PIB. Pour le financer, les emprunts passeront de 38 milliards de dollars l'année dernière à 146 milliards de dollars en 2029. Le Bundestag allemand devrait approuver définitivement le budget en septembre. Comme je l'ai écrit il y a environ deux semaines, l'effort de réarmement de l'Europe fait de l'Allemagne le chef militaire de l'Europe.

La Cour suprême des États-Unis a accordé une nouvelle victoire au président Trump lundi en autorisant les « renvois vers des pays tiers ». Le président Trump et de nombreux Américains veulent expulser les immigrés clandestins, en particulier ceux qui ont commis des crimes. Mais dans certains cas, les pays d'origine des migrants refusent de les accueillir. Une solution consiste à les envoyer dans des « pays tiers » qui ont accepté d'accueillir les migrants provenant des États-Unis. Un juge fédéral nommé par Biden a effectivement empêché de le faire en entravant ces expulsions par des formalités administratives onéreuses. Les expulsions vont maintenant se poursuivre pendant que le gouvernement fait appel devant les tribunaux.

145 personnes dans toute la France, principalement des jeunes filles, ont été piquées par des seringues lors de la Fête de la musique samedi. Le ministère français de l'Intérieur n'a pas encore indiqué ce que contenaient les seringues.